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DADOS GERAIS 

Data: 07/06/2016 Local: Aeroporto de Itanhaém Horário: 14h00 

Tipo de Reunião: TRABALHO 

Lista de Participantes: 

Nome Entidade 

Décio Neves Gonçalves Filho PM Bertioga 

Emerson dos Santos Lopes PM Guarujá 

Marcelo Vallejo Fachada PM Santos 

Aline Melevski Marchetti PM Mongaguá 

Eduardo Monteiro Ribas PM Peruíbe 

Eliseu Braga Chagas PM Itanhaém 

Luciano Netto PM Itanhaém 

Cintia Rossi Depieri Sec. Desenvolvi/TO Econômico 

  

CONVIDADOS:  

Daniella Tineo PM Santos 

Fabiano Cardoso Pereira PM Peruíbe 

Adroaldo Vasconcelos ACEP Peruíbe 

Jan Rieswicis ACEP Peruíbe 

Romero Pereira Guedes CONTUR 

Aldo Ribeiro PM Itanhaém 

Valéria Miranda PM Mongaguá 

Melissa de Meira Souza Comunicação/Turismo 

Marc Fontoura PM Itanhaém 

Bruno Dantas de Almeida Petrobrás 

João Paulo Ferrari Petrobrás 

João Renato C. de Olio PM Itanhaém 

Edmilson Cardoso DAESP 

Robson Gonzalez PM Cubatão 

José Renato Costa de Oliva  PM Itanhaém 

Ana Beatriz Zanellato Vasconcelos PM Praia Grande 

  

Pauta divulgada em: 
31/05/2016 

Reunião iniciada às:  
14h35 

Término da Reunião às:  
16h15 

 

Ata de Reunião da Câmara Temática de Turismo 
N 004/2016 
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OBJETIVOS 

Item I – Aprovação da Ata da Reunião anterior; 

Item II – Selo Metropolitano; 

Item III – Situação do Aeroporto de Itanhaém; 

Item IV – Calendário de Eventos e Atividades 

Item V — Outros assuntos de interesse regional. 

REGISTROS 

 Ausências: 

Municípios: São Vicente, Cubatão Mongaguá; 

Estado: Esporte, Lazer e Juventude, Turismo, Educação, Cultura, Planejamento e Gestão, 

Meio Ambiente, Transportes Metropolitanos, Logística e Transportes e Emprego e Relações do 

Trabalho. 

 Justificativa de ausência: Elaine Gama – Secretaria Municipal de Cubatão 

 

 Os trabalhos foram abertos pelo Coordenador da Câmara Temática, Eduardo M. Ribas, 

que fez uma breve apresentação sobre o selo metropolitano de turismo, que em 

seguida interrompeu para que passássemos ao Item III da pauta, que trata sobre a 

situação do Aeroporto de Itanhaém; 

 

 O Coordenador passou a fala ao Sr. Hugo da Petrobrás que explicou como a Petrobrás 

utiliza o espaço do Aeroporto, disse ainda que a Petrobrás tem 02 Plataformas em alto 

mar e que estas plataformas são acessadas através do Aeroporto de Itanhaém; 

 

 Edmilson do DAESP também falou sobre a operação do Aeroporto, como ele é utilizado 

pela Petrobrás e outros órgãos que se utilizam dele. Falou também de quais tipos de 

aviões podem pousar, no aeroporto, qual a extensão da pista, quais empresas tem 

hangares no aeroporto, etc… 

 

 Após essas explicações fomos convidados a fazer uma visita à pista onde nos foi 

mostrado os diversos hangares das várias empresas que ocupam o espaço, o setor de 

manutenção de aeronaves, tanto de aviões como de helicopters, foi também nos 

mostrado toda a iluminação da pista e suas diferentes cores para que a aeronave que 
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vai pousar ou decolar possa fazer a identificação correta dessas luzes e não cometer 

nenhum tipo de acidente, foi dito também que não há no momento torre de controle, 

pois o aeroporto só opera durante o dia, assim não há necessidade de uma torre de 

controle; 

 

 Foi também informado que o movimento de passageiros pelo aeroporto (embarque e 

desembarque) é em média de 1500 passageiros / mês. O dado é somatória do 

movimento de passageiros do terminal Petrobras + terminal DAESP.  

 

 Após esta pausa para conhecermos as dependências do Aeroporto, retomamos a 

reunião e a discussão sobre o selo metropolitano de Turismo, tendo na última reunião 

ficado definido que haveria uma reunião com as Agências de Viagens, divididas em 

três núcleos, sendo o primeiro: Bertioga, Cubatão e Guarujá, o segundo seria: Santos, 

São Vicente e Praia Grande e o terceiro seria: Mongaguá, Itanhaém e Peruíbe  

 

 Foi feito nova proposta de fazer-se apenas uma reunião com os nove municípios, na 

AGEM. Colocado em votação pelos presentes duas propostas para a execução das 

reuniões, sendo que seriam da seguinte forma: 

 Proposta 1: Uma única reunião macro nas dependências da Agem com 

todas as Agências e com os 09 Municípios; 

 

 Proposta 2: Três reuniões setoriais com as Agências de Viagens, divididas 

em três núcleos, sendo o primeiro: Bertioga, Cubatão e Guarujá, o Segundo 

seria: Santos, São Vicente e Praia Grande e o terceiro seria: Mongaguá, 

Itanhaém e Peruíbe; 

 

 Após votação e discussão ficou definido que Bertioga, Guarujá e Cubatão, fariam uma 

reunião em conjunto, e depois os outros 09 Municípios fariam uma outra, ficou 

estabelecido também que a proposta a ser elaborada para o Selo Metropolitano, seria 

encaminhada ao Coordenador do Eixo Campo Funcional Desenvolvimento Econômico, 

Sr. MAURÍCIO PINTO FERREIRA JUVENAL, ou ao seu Suplente, Sr. UBIRAJARA 

SAMPAIO DE CAMPOS; 

 

 Ficou decidido que o assunto sobre Calendário de Eventos e Atividades a discussão 
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ficaria para a próxima reunião; 

 

 O Plano de trabalho da Câmara Temática, seria elaborado por todos em conjunto, selo 

de qualidade, entre outros aspectos. 

 

 O Coordenador falou também sobre o Turismo de Base Comunitária (TBC), e que esta 

acontecendo um curso de extensão universitária oferecido pela UNESP, com 

participação de comunidades indígenas, comunidades da agricultura familiar, 

Pescadores, Caiçaras (Caruara, Praina Branca, RDS de Barra do Ua, Prefeitura de 

Guarujá, Prefeitura de Santos, Prefeitura de Peruíbe, CATI, Instituto Pólis, FESBS 

(Forum de Economia Solidária da Baixada Santista) e Fundação Florestal. Este 

movimento deve propiciar o surgimento de um novo circuito turístico (de base 

Comunitária) na Região Metropolitana da Baixada Santista. 

 

 Santos entregou ao Coordenador um Plano de Ações, com 03 Ações elaboradas pela 

Secretaria de Turismo para o Plano Diretor de Turismo de Santos, com caráter 

metropolitano (roteiros regionais), que deve integrar o Plano para a Região 

Metropolitana (anexo); 

 

 Nada mais tendo a tratar a reunião foi finalizada. 

 
 
 
 

Itanhaém, 6 de julho de 2016 
 
 
 

EDUARDO MONTEIRO RIBAS 
Coordenação 

 
 
 
 

Robnson Germano 
Secretário 


